
Первыми участники межведомственной комиссии обследуют муниципальные 
учреждения дополнительного образования детей. В четверг, 1 августа, 

вместе со специалистами городского управления образования 
и представителями полиции на приемке в Центре социальных компетенций 

«Притяжение» на улице 3-й Сосневской побывал глава города Александр Шаботинский
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Илья-пророк 
в фонтане не купался

2 августа отмечается День 
святого Ильи-пророка, который 
военнослужащими воздушно-де-
сантных войск был избран своим 
покровителем.

Наверняка есть у вас такие 
знакомые, которые воспринимают 
День ВДВ и Ильин день только 
как хороший повод выпить. 

На самом деле ни Союз 
десантников, ни Русская право-
славная церковь не приветствует 
неумеренное употребление ал-
коголя. В монастырях его нет 
вовсе, а на трапезах за столом 
у священников вино и даже 
крепкие напитки допускаются 
чисто символически. Отмечать 
праздники церковь призывает 
достойно, и православные, и 
светские. 

Но будьте готовы, 2 августа 
в городе будут бродить пьяные 
мужчины в голубых беретах, 
размахивать флагами, лезть в 
фонтаны и истошно кричать: 
«ВДВ!» 

Председатель центрального 
правления Союза десантников 
России Валерий Юрьев в свое 
время четко по-военному сфор-
мулировал отношение к этой 
традиции: 

«Кто вообще сказал, что ку-
пание в фонтанах, шатание по 
населенным пунктам в нетрезвом 
виде, пьяные дебоши – это тра-
диция празднования Дня ВДВ? 
Союз десантников России отно-
сится к этому крайне негативно. 
В традиции десанта совсем 
другое: беззаветное служение 
Родине, эффективное и беспре-
кословное выполнение боевой 
или учебно-боевой задачи, 
причем даже ценой собствен-
н о й  ж и з н и ,  в ы с о ч а й ш и й 
профессионализм, взаимовы-
ручка и взаимопомощь. А эти 
надуманные традиции порочат 
героические подвиги наших 
ребят. Накануне праздника мы 
проводим разъяснительную ра-
боту с бывшими десантниками, 
встречаемся, созваниваемся с 
региональными отделениями. 
В День ВДВ в местах гуляний 
мы будем пресекать случаи не-
достойного поведения тех, кто 
решил отпраздновать по своим 
правилам, испортив торжества 
всем нам».

В народе говорили: Илья-про-
рок властен над громами, 
молниями и дождями. Наверное, 
ему не понравится, что его подо-
печные (а десантники выбрали 
святого своим покровителем) 
будут вести себя в этот день не-
подобающе.

Ольга Хрисанова

Руководитель учреждения Ирина Хохлова про-
вела для мэра экскурсию по помещениям центра и 
рассказала о направлениях работы с детьми.

Центр располагается в трех корпусах в разных 
точках города: на улице 3-й Сосневской, 139, 
Благова, 40а, и на улице Мархлевского, 34/45. 
В «Притяжении» обучаются 4900 детей и подрост-
ков из разных районов города, при этом на платной 
основе занимаются 200 ребят. 

«Притяжение» – организатор 19 городских 
мероприятий интеллектуальной, гражданско-
патриотической, социально-гуманитарной, турист-
ско-краеведческой и технической направленностей, 
является площадкой для проведения мероприятий 
для молодежи и социальных партнеров.

«Денежные средства, конечно, играют боль-
шую роль, для того, чтобы что-то создать и приоб-
рести оборудование, но самый важный фактор – 
человеческий. Поэтому руководство и коллектив, 
которые этим занимаются, которые всей душой 
пытаются создать здесь эксклюзивную обстанов-
ку, куда приходят дети и родители, я считаю это 
достойно уважения, – поделился впечатлениями 
Александр Шаботинский. – Этот пример нужно 
поддерживать, такую инициативу нужно поддер-
живать. И администрация города в дальнейшем 
будет помогать этому учреждению, чтобы решить 
те проблемы и со старым залом, и с другими 
помещениями, которые сегодня ещё не доведены 
до логического завершения».

«ПРИТЯЖЕНИЕ»
В областном центре стартовала приемка образовательных 

учреждений к новому учебному году
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В первом этапе участники обучались основам городского 
озеленения и боролись за грантовую поддержку в виде 
посадочного материала для реализации своих проектов. 
Благодаря этому в июне на семи территориях было высажено 
более 500 растений.

Теперь к участию в конкурсе на лучший ландшафтный 
объект приглашаются все жители и организации города. 
Подать на конкурс можно любой ландшафтный объект: 
небольшой цветник или миксбордер, озелененную 
дворовую территорию, сквер или карманный парк, двор 
образовательного учреждения. 

Конкурсная комиссия, в состав которой входят специалисты 
ландшафтной сферы и представители фонда, в начале осени 
оценит созданные жителями Иванова зеленые территории  
по ряду критериев. 

Призовой фонд конкурса составит более 300 000 рублей, 
победители получат призы от спонсоров проекта: наборы 

сертификатов номиналом от 5000 рублей на посадочный 
материал и садовый инвентарь.

Участники конкурса будут оцениваться в номинациях: 
«Лучшая командная работа», «Один в поле воин»,  
«Мой зеленый двор», «Сад для будущего!» и «Цветущие 
предприятия». Победители будут объявлены 5 октября.

Чтобы принять участие, необходимо до  
10 сентября отправить фотографии своего объекта 
организаторам программы и заполнить форму заявки  
в группе  «Ива» в ВК, тел. 89257684015.
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Как и в предыдущие годы, «Уводь-
фест» объединит различные увлечения и 
интересы, направления актуальной куль-
туры. В программе – уличное искусство, 
современные инсталляции, музыка, спорт, 
мастер-классы, экскурсии, танцы под 
открытым небом, а в завершение вечера – 
праздничный концерт.

Весь день на площадке у цирка 
запланированы программы городского 
Центра культуры и отдыха, Ивановской 
государственной филармонии, Москов-
ского цирка. Гости увидят интерактивный 
спектакль «Девочка и слон», цирковую 
программу «Быстрее шпульки», а вечером 
пройдет DJ-сет на виниле от Dima Sever.

В сквере Мастеров рядом с цирком 
разместится традиционная ярмарка 
ремесленников и художников, а также 
пройдут мастер-классы по прикладным 
видам творчества. У памятника М. Фрун-
зе развернется зона быстрого питания 
и пройдут мастер-классы по росписи 
городецких пряников. 

Рядом в зоне отдыха состоится 
лекторий проекта «СЛОН» («Солярис»): 
лекция Кирилла Балдина «Иваново: от 
села к городу».

Около колеса обозрения развернется 
фотозона центра ландшафтных услуг 
«GreenArt» и стартует городской квест от 
«Элизиума».

Территория интерактивных площа-
док и мастер-классов ждет всех же-
лающих у Банного моста. Их проведет 
фабрика удивительных игрушек  
«Моя забава», ГК «Славянский Дом», 
ООО «СервисСоцСнаб».

На площадке у гостиницы «Турист» 
можно будет угоститься вкусными блю-
дами из «Шашлычного дворика».

На новой набережной гости фестива-
ля смогут заняться йогой, научатся танце-
вать зумбу, попробуют силы в волейболе 
и футболе с клубами «Текстильщик». 
Спортивно-развлекательную программу 
представит федерация бодибилдинга 
Ивановской области. На спортивной 
площадке у Дворца водных видов спорта 
все желающие смогут сдать нормы 
ГТО, а затем отдохнуть, поддерживая 
танцевальные соревнования дома танца 
«I-Town Family».

Между Банным и Соковским 
мостами (правый берег Уводи) можно 
будет послушать акустический концерт 
«Странный Квартет Трио ДуЭто’s». Здесь 
же состоятся мероприятия научно-об-
разовательного консорциума «Иваново»: 
интерактивные мероприятия и ма-
стер-классы от вузов.

Утром в часовне на площади Револю-
ции состоится благодарственный моле-

бен в День города Иваново. На площади 
Победы можно будет послушать высту-
пление духовых оркестров и увидеть 
боевую технику.

Выступления музыкантов состоятся 
и в Арт-сквере, и в сквере у памятника 
Я.П. Гарелину.

Концертная программа на главной 
сцене, которая расположится на площади 
Пушкина, начнется вечером. Настроение 
гостям праздника создадут группа «Аф-
финаж», а хедлайнером фестиваля станет 
Найк Борзов.

Отметим, в День города по централь-
ным проспектам будет курсировать бес-
платный экскурсионный троллейбус 

«Уводь-фест» 
в День города

День города Иваново состоится в субботу, 10 августа.  
Главным событием вновь станет масштабный фестиваль «Уводь-фест» (16+): праздник охватит  

22 городские локации, в их числе набережная Уводи, центральные площади – Пушкина,  
Победы и Революции, скверы у памятника Я.П. Гарелину, у цирка, Банного моста,  

площадки рядом с кинотеатром «Современник», у торговых центров «Ясень» и «Евролэнд»

МФЦ «Октябрьский» 
закрылся на ремонт

Отдел приема и выдачи документов 
«Октябрьский» многофункционального 
центра «Мои документы», 
расположенный по адресу: пр. Ленина, 
108 (торговый центр «Купеческий»),  
с 30 июля по 31 августа закрыт на 
ремонт.

Прием заявителей по всем услугам 
будет осуществляться по следующим 
адресам:

 отдел «Фрунзенский» – 
ул. Красных Зорь, 10
 отдел «Центральный» – 
ул. Советская, 25
 отдел «Ленинский» – 
ул. Куконковых, 144а
Выдача готовых документов по 

заявлениям, поданным в отделе 
«Октябрьский» до 30.07.2024, будет 
производиться в отделе «Центральный» 
по адресу: ул. Советская, 25.

Уводь чистит 
гидрокосилка

С 31 июля в акватории реки Уводь 
в черте города Иваново работает 
гидрокосилка. Это самоходное судно, 
которое скашивает растительность для 
придания более эстетичного облика 
водной артерии, не затрагивая рельефа 
дна или берегов.

В рамках подготовки ко Дню города 
Иваново русло реки будет очищено 
на участке от плотины на площади 
Пушкина до Самойловского моста.  
По словам специалистов, работы займут 
три-четыре дня.

Как и в прежние годы, работы по 
выкашиванию водной растительности 
выполняются за счет внебюджетных 
источников финансирования.

КОНКУРС ЗЕЛЕНЫХ ОБЪЕКТОВ
В Иванове проходит второй этап ежегодной 
программы городского озеленения «Цветущий 
город», организатором которой выступает 
благотворительный фонд «Ива»
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Александр Кузьмичёв, 
председатель Ивановской городской думы

Крепкое братство 
десанта

2 августа мы празднуем День Воз-
душно-десантных войск РФ. В этом году 
исполнилось 80 лет со Дня образования 
98-й гвардейской воздушно-десантной 
Свирской Краснознаменной орденов Ку-
тузова и Александра Невского дивизии. 

3 мая 1944 года 98-й гвардейской ди-
визии было вручено боевое знамя – имен-
но этот день считается днем ее основа-
ния. В ходе Великой Отечественной войны 
бойцы 98-й дивизии участвовали в Свир-
ско-Петрозаводской наступательной 
операции. За мужество и героизм, про-
явленные при форсировании реки Свирь 
и захвате плацдарма, 2 июля 1944 года 
соединению присвоено звание гвардей-
ской Свирской. Также дивизия принима-
ла участие в боях по освобождению Вен-
грии, Австрии и Чехословакии. 26 апреля 
1945 года за образцовое выполнение зада-
ний командования в боях с немецкими за-
хватчиками и проявленные при этом до-
блесть и мужество награждена орденом 
Красного Знамени.

На протяжении разных лет личный со-
став дивизии выполнял специальные за-
дания правительства в республиках За-
кавказья и Средней Азии, на территории 
Чеченской Республики, миротворческие 
задачи в Боснии и Герцеговине, Косово, 
во время грузино-абхазского конфлик-
та, в Сирии. 

С самого начала проведения специ-
альной военной операции наши воины-де-
сантники выполняют стоящие перед ними 
боевые задачи. Удерживают позиции на 
линии боевого соприкосновения в ДНР и 
продолжают штурмовать Часов Яр. 

В 2024 году Ивановская 98-я гвардей-
ская воздушно-десантная Свирская Крас-
нознаменная ордена Кутузова дивизия 
ВДВ за мужество и героизм награждена 
орденом Александра Невского.

Имена десантников, живущих по 
принципу «Никто, кроме нас!», во все вре-
мена и при любых обстоятельствах всегда 
связаны с надежностью и верностью дол-
гу, отвагой и мужеством. 

Ветераны воздушно-десантных войск, 
выходя на заслуженный отдых, продолжа-
ют служить Отечеству и народу. Особые 
слова благодарности за сохранение па-
мяти о Героях и поддержку действующих 
военнослужащих и ветеранов ВДВ – бой-
цов «крылатой пехоты» хочется выразить 
в адрес Союза десантников Ивановской 
области и лично его руководителю Рафа-
элю Нугманову. 

В День Воздушно-десантных войск хо-
чется поблагодарить всех военнослужа-
щих, ветеранов и уволенных в запас во-
йск ВДВ за их ответственную и сложную 
службу и за героизм и мужество, отвагу и 
верность долгу.

Напомним, с 2016 года страховые 
пенсии работающим пенсионерам не 
пересчитывают. Все проведенные повы-
шения учитываются на лицевых счетах 
пенсионеров, и после увольнения они 
получают выплаты с индексациями, слу-
чившимися за время работы.

Теперь все виды страховых пенсий, 
включая пенсии по инвалидности и по 
потере кормильца, будут увеличиваться 
независимо от выполнения трудовой 

ОСНОВНА Я ИНДЕКСАЦИЯ 
РАБОТАЮЩИМ ПЕНСИОНЕРАМ – 

С НОВОГО ГОДА

деятельности. Особенность утвержден-
ного механизма заключается в том, что 
индексацию применяют не к выплачи-
ваемой пенсии, а к ее более высокому 
размеру, который включает пропущен-
ные индексации. Такой вариант позволя-
ет обеспечить более высокую прибавку 
к выплатам.

Рассмотрим на примере. Пенсия 
работающего пенсионера составляет 
17,4 тысячи рублей. С учетом пропущен-

ных индексаций за три предыдущих года 
работы пенсия составляет 23,4 тысячи. 
Это более высокий размер, который 
закреплен на лицевом счете пенсионе-
ра, и именно по нему будет считаться 
индексация. Повышение при этом уста-
новят к получаемой пенсии в размере 
17,4 тысячи рублей. Когда пенсионер 
уволится, его пенсия вслед за прибавкой 
по индексации будет дополнительно 
увеличена, исходя из всех пропущенных 
повышений.

Возобновление индексации пенсии 
работающим пенсионерам в следующем 
году пройдет автоматически. Самим 
гражданам не нужно предпринимать ни-
каких действий и куда-либо обращаться. 
Социальный фонд проводит все плановые 
индексации автоматически.

В Ивановской области индексация 
коснется более 49 тысяч работающих 
пенсионеров.

За 2023 год – уже сейчас
Хорошая новость: пенсионерам, 

которые работали в 2023 году, увеличат 
страховую пенсию уже с 1 августа.

Скорректируют пенсии по старости, 
пенсии по инвалидности и пенсии по 
потере кормильца (если на лицевой счет 
человека, в связи с утратой которого 
была оформлена выплата, поступили 
средства, не учтенные ранее при ее 
назначении).

Прибавка зависит от зарплаты пенси-
онера: чем она выше, тем больше будет 
увеличена пенсия. Максимальная прибав-
ка – пенсионный коэффициент, равный 
трем. Стоимость коэффициента зависит 
от года, в котором гражданин оформил 
пенсию. 

Заявлений на это не потребуется, 
обращаться никуда не нужно, перерасчет 
произойдет автоматически.

В Ивановской области августовский 
перерасчет пенсии коснется свыше 
57 тысяч человек 

Жители могут получить консультации 
по индексации пенсии 

по телефону горячей линии 
Отделения Социального фонда 

по Ивановской области 
8-800-200-02-49 

(пн.-чт. с 8:15 до 17:30, пт. с 8:15 до 16:15). 

В соответствии 
с поправками 

в федеральный закон, 
которые вступают в силу 

со следующего года, выплаты 
работающим пенсионерам 

будут индексироваться. 
Пенсия станет повышаться 

точно так же, как 
и у неработающих 

пенсионеров – то есть 
в начале каждого года 

с учетом инфляции 
за предыдущий

текст: Ольга Хрисанова
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Вдесятером в однушке
Тема не новая. Кто-то уверен: «пропи-

сать» у себя в квартире приезжающих из 
ближнего зарубежья иностранцев, фик-
тивно став «принимающей стороной» –  
хорошая возможность заработать. При 
этом вряд ли эти собственники никогда 
не слышали про ответственность за это. 
Но, видимо, им уж очень хочется «сру-
бить» денег легко и быстро. 

Где потом реально находятся эти 
приезжие, кто эти люди, чем занимают-
ся, что хранят и какие у них намерения? 
К сожалению, это нередко выясняется 
только после совершенных ими престу-
плений. Поэтому ситуация остается под 
пристальным вниманием правоохрани-
тельных органов.

Первыми бьют тревогу и сигнали-
зируют в МВД работники МФЦ, куда 
первоначально и обращаются владельцы 
«резиновых квартир». «Как ни странно, 
иностранных граждан у нас регистриру-
ется сейчас больше, чем российских, –  
рассказывает заместитель директора 
МКУ МФЦ г. Иваново Татьяна Цыганова. –  
Бывает, что в день по 100–130 человек. 
Особенно настораживает, когда они 
регистрируются по одному адресу. Порой 
одна и та же принимающая сторона реги-
стрирует на своей территории по пять-де-
сять иностранцев. Ходят к нам ежеднев-
но, буквально как на работу. Но наши 
бдительные сотрудники озадачиваются 
вопросом: возможно ли стольким людям 
проживать в одной маленькой квартире 
в 30 квадратных метров? Конечно, это 
подозрительно. Сами мы не можем им 
препятствовать и не оказать государ-
ственную услугу, но в рамках взаимодей-
ствия с правоохранительными органами в 
таких случаях передаем информацию. То 
есть прямо конкретно списки собствен-
ников жилья, которые наиболее часто ре-
гистрируют у себя иностранных граждан. 
Специалисты МВД будут разбираться с 
ними дальше, и мы видим, что эти данные 
их интересуют постоянно».

Фикция – подсудное дело
Заместитель руководителя управ-

ления по вопросам миграции УМВД 
Ивановской области Светлана Фадеева 
подтверждает: 

«Отношения, возникающие при учете 
перемещений иностранных граждан 
и лиц без гражданства, регулируются 
Федеральным законом «О миграционном 
учете иностранных граждан и лиц без 
гражданства в Российской Федерации» 
(18.07.2006 № 109-ФЗ). Важно, что в нем 
определены понятия фиктивной реги-
страции и фиктивной постановки на учет 
иностранного гражданина (ст. 2). 

Фиктивная регистрация по месту 
жительства – это регистрация ино-
странного гражданина или лица без 

гражданства по месту жительства на 
основании представления заведомо 
недостоверных сведений или докумен-
тов для такой регистрации, либо их 
регистрация по месту жительства без 
их намерения проживать в соответ-

ствующем жилом помещении, либо их 
регистрация по месту жительства без 
намерения нанимателя (собственника) 
соответствующего жилого помещения 
предоставить им это жилое помещение 
для проживания. 

Под фиктивной постановкой на учет 
иностранных граждан или лиц без граж-
данства по месту пребывания в жилых 
помещениях в Российской Федерации 
понимается постановка их на учет по месту 
пребывания (проживания) в жилых поме-
щениях на основании представления заве-
домо недостоверных (ложных) сведений 
или документов либо постановка их на учет 
по месту пребывания в жилых помещениях 
без намерения пребывать (проживать) в 
этих помещениях или без намерения при-
нимающей стороны предоставить им эти 
помещения для пребывания (проживания).

Так вот по результатам работы по 
данному направлению в первом полуго-
дии нынешнего года нашими сотрудни-
ками было выявлено 117 преступлений, 
предусмотренных статьей 322 УК РФ, из 
них за фиктивную регистрацию ино-
странного гражданина – 13, а за фиктив-
ную постановку на учет иностранного 
гражданина – 104».

Без ведома хозяев – нет
Периодически в федеральных СМИ 

всплывают невероятные истории, когда 
собственники обнаруживают «подселен-
цев», точнее зарегистрированных на своей 
жилплощади неизвестных граждан – и 
российских, и иностранных. Светлана 
Фадеева отметила, что таких случаев в 
Ивановской области не было.

Как узнать, кто прописан на жилпло-
щади? Обычно сведения о зарегистриро-
ванных запрашивают социальные учреж-
дения, банки, учебные заведения и другие 
организации. Эти данные также могут 
пригодиться при совершении сделок с не-
движимостью. Но и самим собственникам 
нелишним будет убедиться, не прописан 
ли в их квартире кто-нибудь лишний?

Получить такую информацию 
нетрудно, за ней можно обратиться на 
портал госуслуг или в МФЦ 

Уголовным кодексом предусмотрена ответственность за фиктивную регистрацию 
иностранного гражданина или лица без гражданства по месту жительства в жилом 
помещении в Российской Федерации по ст. 322.2 УК РФ. 

За совершение данного преступления может быть назначено наказание в виде штрафа в 
размере от ста тысяч до пятисот тысяч рублей или в размере заработной платы или иного 
дохода осужденного за период до трех лет, либо принудительных работ на срок до трех 
лет с лишением права занимать определенные должности или заниматься определенной 
деятельностью на срок до трех лет или без такового, либо лишения свободы на срок 
до трех лет с лишением права занимать определенные должности или заниматься 
определенной деятельностью на срок до трех лет или без такового.

За фиктивную постановку на учет иностранного гражданина или лица без гражданства 
по месту пребывания в жилом помещении в Российской Федерации предусмотрена 
уголовная ответственность по статье 322.3 Уголовного кодекса РФ.

Уголовным кодексом Российской Федерации по ст. 322.3 предусмотрено наказание в виде 
штрафа в размере от ста тысяч до пятисот тысяч рублей или в размере заработной платы 
или иного дохода осужденного за период до трех лет, либо принудительными работами 
на срок до трех лет с лишением права занимать определенные должности или заниматься 
определенной деятельностью на срок до трех лет или без такового, либо лишением 
свободы на срок до трех лет с лишением права занимать определенные должности или 
заниматься определенной деятельностью на срок до трех лет или без такового.

Следует отметить, что, если лицо способствовало раскрытию преступления, 
предусмотренного ст. 322.3 УК РФ, и в его действиях не содержится иного преступления, 
оно освобождается от уголовной ответственности.

текст: Ольга Хрисанова
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сотрудники:

«Резиновые квартиры»
растягиваются не бесконечно

Регистрировать на своей жилплощади кого-либо – не преступление, но делать это можно только в соответствии с законом. 
А вот с этим у некоторых собственников проблемы. Особенно когда речь идет о прописке иностранных граждан
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– Игорь, казалось бы, Иваново достаточно далеко 
от гор. Как вы пришли в этот спорт?

– Начал заниматься альпинизмом в 10-м классе. Ког-
да мне было 16 лет, поехал со сборной Ивановской феде-
рации альпинизма и скалолазания в альплагерь Узункол 
в Карачаево-Черкесию. Там выполнил третий разряд.

– Что значит получить разряд в альпинизме?
– Новичок, когда приезжает в альплагерь, проходит 

двухнедельный курс занятий передвижений по снегу, 
скалам, льду. Затем совершает учебно-тренировочное 
восхождение на категорию 1Б . Получает звание «Аль-
пинист России». Затем совершает определенное коли-
чество восхождений различной категории сложности, 
соответствующие требованиям разрядных нормативов. 
Всего в альпинизме шесть категорий сложности, каждая 
из которых разделяется на подкатегории А и Б. 6Б – са-
мая сложная.

– То есть абсолютно любой человек, даже, к 
примеру, я, может приехать в лагерь, пройти двухне-
дельный курс обучения, совершить восхождение и 
получить категорию по альпинизму. Так?

– Совершенно верно. Если человек не имеет проти-
вопоказаний по здоровью, восхождения совершаются на 
горы до четырех тысяч метров.

– Подниматься в горы страшно?
– Скорее тяжело. Новички, младшие разрядники 

ходят на горы, которые выглядят не страшно, то есть не 
опасно. Но это скорее минус. Потому что в альпинизме 
нужно всегда быть готовым к сложной ситуации. Ну а 
спортсмены, которые ходят на сложные вершины, уже 
забираются и по отвесным скалам, и по отвесным ледо-
вым стенкам и вот там бывает действительно страшно. 
Но спортсмены к этому готовы.

– У обывателя альпинизм связан с мечтами поко-
рить Эльбрус. Покорить Эльбрус действительно круто 
для тех, кто занимается альпинизмом профессио-
нально?

– На Эльбрусе две вершины – восточная и западная. 
Восточная чуть пониже – 5621 метр, западная –  
5642 метра. Это технически несложные вершины. Если, к 
примеру, человек восходит на обе вершины, это соответ-
ствует категории 2Б – уровню третьего разряда. Но Эль-
брус интересен тем, что это самая высокая точка Европы. 
Восхождение совершают, к примеру, люди, которые 
собирают самые высокие пики на каждом континенте. 
Он привлекателен и для новичков, и для путешественни-
ков. Те, кто хоть раз идет в горы, стараются покорить его, 
потому что это самая доступная точка. Туристы вряд ли 
поедут на Джомолунгму, а вот на Эльбрус – легко. Но 
при этом именно на Эльбрусе погибает больше людей, 
потому что люди часто ходят даже без оборудования, 
специальных навыков. Не имея опыта, они могут просто 
заблудиться на маршруте. Много неподготовленных лю-
дей, соответственно, много и смертей. Горы обманчивы. 
Даже на самых, казалось бы, легких маршрутах, если не 
повезет, всякое может случиться.

– Покорить какие вершины считается престиж-
ным даже для профессионалов? 

– Почетно покорить Джомолунгму (другое название –  
Эверест). Это самая высокая горная вершина в мире, 
поднимающаяся над уровнем моря на 8848 метров. На 
любую вершину можно взойти разными путями. Но 
здесь, даже если идти по самому легкому (по гребню), 
это всё равно одно из самых сложных восхождений. 

На границе Пакистана и Китая на хребте Карако-
рум есть мечта многих альпинистов – гора Чогори, 
известная также под названием К2. Ее высота  

8611 метров над уровнем моря. Там простых маршру-
тов просто нет. Эта вершина считается самой сложной 
и высокой. Туда ходит в разы меньше людей, чем на ту 
же Джомолунгму. 

Вершина Серро-Торре – в Патагонии, на границе 
Аргентины и Чили (Южная Америка). Высотой она всего 
две тысячи метров, но там очень сложные скальные 
участки и очень редко бывает хорошая погода. Иногда 
люди ждут походящих погодных условий неделями и 
даже месяцами. 

Из наиболее сложных вершин можно назвать еще 
массив Винсона. Он сам по себе не сложный, но нахо-
дится в Антарктиде. Альпинисты часто идут туда, чтобы 
набрать те самые семь вершин на разных континентах.

– Сколько вершин покорили вы?
– Именно по альпинизму у меня всего второй разряд. 

У меня были восхождения на горы Кавказа и Крыма. 
Там все маршруты достаточно короткие, но технически 
сложные. В общей сложности наберется около двадцати 
вершин.

– Сколько длится одно восхождение?
– По-разному. Альпинисты выходят, как правило, 

рано утром или даже ночью. На Эльбрус, к примеру, луч-
ше выходить в 12 ночи или в час, чтобы участки, которые 
могут быть опасны, проскочить затемно, пока снег еще 
смерзшийся. Такие восхождения стараются уложить в 
день. Но бывают длительные восхождения, например в 
Гималаях. Они могут занимать до двух недель на самых 

сложных вершинах. В таких случаях разбивают попут-
ные базовые лагеря. 

– В «Омеге» вы преподаете секцию по скалолаза-
нию. Как соотносятся эти два вида спорта?

– Альпинизм – это восхождение на вершины – по 
льду, по скалам, по снегу: любыми путями. Если мы бе-
рем скалолазание как один из видов альпинизма, то это 
прохождение скальных участков. Если команда приезжа-
ет тренироваться на скалы, с уже прибитыми трассами, 
со стационарными точками страховки, они совершают 
подъемы на высоту от 15 до 90 метров максимум. В 
среднем, к примеру, в Крыму, средний маршрут скалола-
за – 25 метров. Это достаточно безопасно, но технически 
сложно. Если же мы берем скалолазание как вид спорта 
(скалолазание сейчас представлено и на Олимпиаде), то 
все соревнования проходят на искусственном рельефе. 

– То есть скалолазание это уже технически вы-
веренный вид спорта, который регламентируется 
четкими нормативами?

– Совершенно верно. В альпинизме, к примеру, 
совершается восхождение, а затем пишутся отчеты. По 
отчетам дается оценка – насколько сложным было вос-
хождение, как его прошли. Эти данные часто субъектив-
ны. Отчасти поэтому нигде, кроме стран СНГ, альпинизм 
не считается спортом – нет объективных критериев. В 
скалолазании они есть.

– Какие занятия проходят в «Омеге» на новом 
скалодроме? 

– В «Омеге» ребята занимаются именно спортивным 
скалолазанием, но занимаются и альпинисты, и спеле-
ологи (люди, занимающиеся изучением пещер). Им, как 
правило, нужна не только физическая подготовка, но 
и подготовка в работе со специальным оборудовани-
ем – зимой в средней полосе России эти навыки можно 
получить только на скалодроме.

– С какого возраста занимаются ребята? Есть 
интерес?

– Согласно рекомендациям Министерства образо-
вания, в секцию мы принимаем ребят с 10 лет. Сейчас, 
благодаря открытию нового скалодрома, интерес есть, 
многие записываются. Ивановский скалодром – один 
из лучших, если сравнивать с соседними областями. Он 
позволяет готовить спортсменов уровня чемпионата 
России. Мы планируем проводить здесь и открытые 
первенства, и взрослые чемпионаты. Два крупных 
соревнования у нас в планах на ближайший год, а если 
получится, то и больше 

НИЧЕГО НЕ БОЙСЯ
Где могут тренироваться в Иванове альпинисты

Романтика, ощущение свободы и преодоление трудностей – то, что заставляет их покорять новые вершины.  
И пусть в Иванове нет естественных рельефов, но есть альпинисты и точно есть куда стремиться.  

Об этом в преддверии Дня альпиниста (8 августа) поговорили c Игорем Фёдоровым – чемпионом Ивановской,  
Костромской областей по скалолазанию, КМС, педагогом Центра дополнительного образования «Омега-парк»

текст: Светлана Иванова
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Босоногий 
      боевой танец

текст: Дарья Володина

Капоэйра – особенный вид боевого 
искусства, который не спутаешь ни 
с одним другим. В нем сочетаются 

элементы акробатики (причем в больших 
количествах) и реального боя, часто ис-
пользуются низкие стойки, а перемещения 
тщательно разработаны. Вообще, это уди-
вительное зрелище – боевой танец. Посмо-
треть на сражение и поддержать бойцов 
обычно приезжают тысячи зрителей. 

Считается, что капоэйра возникла в 
16 веке. Рабы, привезенные в Бразилию с 
Африканского континента, сбегали от сво-
их угнетателей, присоединялись к индей-
ским племенам или создавали собственные 
общины. Периодически им приходилось 
обороняться от агрессоров, используя 
технику рукопашного боя. Слово «капоэй-
ра» происходит от тупи-гуарани «ка’а пау» – 
«лесной круг», что отражает места, где рабы 
прятались и тренировались. 

Этот боевой танец полюбился и 
быстро распространился в Бразилии, а 
его техника пополнилась приемами из 
других видов единоборств, образовав 
уникальный спортивный сплав южноа-
мериканских и африканских культур. Как 
рассказал Виталий, существует несколько 
версий возникновения капоэйры. 

«Капоэйру неоднократно запрещали 
и практиковали подпольно. Но в 1930 го-
ду запреты были сняты, боевой танец 
вернулся в массы, а спустя два года 
открылась первая школа, – рассказал 
Виталий. – И всё это благодаря одному 
человеку – Местре Бимбе (Мануэль душ 
Рейш Машаду, или Рейс Мачадо). Он же 
основал и новый стиль капоэйры, назвав 
его «Лута Режионал Байана», или просто 
«Капоэйра Режионал». 

Учитель систематизировал нарабо-
танный опыт различных школ и улучшил 
технику преподавания. Созданные им 
«восемь последовательностей Бимбы» 
считаются азбукой обучения спортсме-
нов, практикующих стиль режионал.

Техника этого направления характе-
ризуется быстрыми и точными ударами, 
подсечками и бросками. Стиль изобилует 
акробатическими элементами и ударами, 
которые наносятся в воздухе. Чаще его 
предпочитают молодые бойцы.

– Судя по всему, есть и другие стили 
капоэйры? 

– Да, ангола. Стиль связан с именем 
другого человека, который также повлиял 

на современную капоэйру. Это Местре 
Паштинья (Висенте Феррейра Паштинья). 
Его академия капоэйры «Ангола» была 
открыта в 1941 году. По одной из версий, 
название – в честь той страны на Афри-
канском континенте, откуда привозили 
рабов. По другой – оно происходит от 
слова «нголо» (n’golo), которое обозна-
чает ритуальный танец народов Африки. 
Ангола – более мягкий и спокойный стиль, 
для которого характерны неторопливые и 
«вязкие» движения, пластично перетекаю-
щие из одного в другое. Его, как правило, 
выбирают единоборцы с опытом. И если 
Местре Бимба придавал большое значение 
боевым аспектам капоэйры, то Местре 
Паштинья всегда подчеркивал ее традици-
онно ритуальный и игровой характер. 

Сейчас в капоэйре два основных сти-
ля – ангола и режионал. Первый направ-
лен на неспешное затягивание игрока 
в ловушку, в которой он сам наткнется 
на удар. Режионал, напротив, большая 
скорость реакции и ударов. В целом это 
диалог двух капоэристов об умении и 
уважении друг к другу.

– Так капоэйра все-таки боевое 
искусство или танец? 

– Со стороны капоэйра и правда 
похожа на танец, однако это все-таки бо-
евое искусство. Боевая стойка у боксера 
правая или левая, а мы меняем стойку 
постоянно справа налево и обратно.

– Как проходит поединок? 
– Все участники образуют круг, внутри 

которого и проходит «игра». Цель каждого 
игрока – красиво, быстро и в то же время 
изящно уклониться от нападающего. 

Поскольку капоэйра, прежде всего, 
боевое искусство, то здесь можно встре-
тить удары ногами, головой и руками. В 
рамках поединка – множество контрата-
кующих движений, уклоны, перемещения, 
бросковые элементы. К слову, только в 
этом виде борьбы существует стойка на 
трех конечностях. Весь процесс сопрово-
ждается игрой на специальном инстру-
менте беримбау. Это музыкальный лук. 
Музыка задает скорость и характер игры, 
очень важно правильно чувствовать ритм 
и соответственно двигаться.

– Правда, что в капоэйре много 
акробатики? Расскажите, какие есть 
основные движения?

– Акробатики не просто много, а очень 
много. Причем как динамической, так и 

статичной. Благодаря акробатике бойцы 
могут как уходить от ударов, так и подго-
тавливать собственную атаку. Например, 
стойки на руках. Но непростые. Особен-
ностью является направление взгляда не в 
пол, а на второго игрока в кругу. Еще есть 
элемент Au (колесо), который тоже выпол-
няется без отрыва взгляда от соперника. 
Mia lua de frente – удар ногой в форме 
полумесяца, приглашающий поиграть 
капоэйру и задающий направление игры. 
Точное количество движений в капоэйре 
неизвестно, но только одно колесо имеет 
более 50 вариаций. 

– Виталий, есть ли специальная фор-
ма для этого вида боевого искусства? 

– Да, форма обязательна. Во-первых, 
«абады» – белые хлопчатобумажные шта-
ны. Это дань предшественникам, рабам 
Бразилии, у которых из одежды были 
лишь штаны из парусины. Еще надевают 
футболку с символикой школы капоэйры, 
а вот ноги остаются босыми. Также ис-
пользуются пояса, цвет которых указыва-
ет на уровень мастерства обладателя.

– Сложно ли изучить капоэйру? 
Есть ли ограничения, например, по 
возрасту?

– Нет, сложностей с изучением капо-
эйры нет, можно начать в любом возрасте. 
Мой учитель mestre Juca показывал фото 
ученицы, которая получила первый пояс 
аж в 87 лет.

– Учитель? 
– Да. Mestre Juca (Joao Carlos Dos 

Santos) родом из города Форта-Леза, при-
ехал в Иваново еще в 2017 году, а в начале 

2018 открыл группу на базе школы танцев 
I Town Family, где занимался мой сын. Там 
мы познакомились на открытом уроке. 
Так и начался мой путь в капоэйре.

– И со временем стали преподавать 
сами? 

– Да, спустя некоторое время, по-
сле защиты соответствующего пояса. В 
центре дополнительного образования 
«Омега» у меня две группы по десять 
учеников. В этом году некоторые ребята 
получили уже второй пояс. Наше батиза-
до проходило в Ярославле, к сожалению, 
не все смогли приехать.

– Батизадо? Что это? 
– Это ежегодное событие, которого 

ждут с нетерпением все капоэристы. По 
сути, это посвящение. В Бразилии батиза-
до длится неделю, у нас три дня. Обычно 
к нам приезжают мастера-бразильцы, 
которых мы смогли пригласить. Первые 
два дня проходят семинары. А в день 
батизадо ученики, претендующие на пояс, 
выходят в круг с мастерами для прохож-
дения боевого крещения. Так они доказы-
вают свое право на следующий пояс.

– Наверное, мальчишкам интересно 
изучать этот вид единоборства.

– Конечно, это целая культура: вместе 
с практикой и отработкой новых элемен-
тов ученик изучает португальский язык, 
музыку, песни, историю капоэйры и ее 
философию. Это весьма многогранное 
направление. Занятия капоэйрой позво-
ляют приобщить детей к занятиям спор-
том, укрепить здоровье и физическую 
подготовленность 

Завораживающие звуки берингао, пластические и ритмичные 
движения, пронзительный взгляд... Всё это – боевое искусство 
капоэйра. 3 августа уже почти сорок лет поклонники этого вида 
спорта отмечают День капоэйры. Несмотря на то что родилось 
боевое искусство в Бразилии, полюбилось оно спортсменам 
по всему миру, в том числе и в России. Преподают капоэйру 
и в Иванове на базе детского центра «Омега». Виталий Шулепов 
уже несколько лет занимается с ребятами разных возрастов этим 
видом боевого искусства

Капоэйра: магия тела, духа и эстетики
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текст: Дарья Володина

Арт-пространство
В этом году фестиваль переехал на железнодорож-

ный вокзал неслучайно, рассказали организаторы. Эта 
территория как нельзя лучше подходит для подобных 
мероприятий – много воздуха и света, при этом про-
странство еще и преобразили. По словам директора 
Центра туризма и гостеприимства Ивановской обла-
сти Анастасии Грушецкой, специально для фестиваля 
разработали дизайн-проект, чтобы всё было выдержа-
но в одной стилистике. Удобные книжные стеллажи и 
лотки, выставочная мебель, необычные арт-объекты в 
виде букв, свисающих на нитях, цитаты и фотографии 
великих писателей и поэтов, чьи имена связаны с нашим 
краем… В итоге и впрямь всё органично срослось в 
одном пространстве. Отдельное внимание – фотозоне. 
Здесь словно раскрыли огромную книгу с объемными 
картинками. Иллюстрациями из книги «Садко», которые 
когда-то рисовали наши палехские художники. 

Лекции: литература, наука, психология
В пространстве вокзала также нашлись уютные 

локации для проведения мастер-классов и лекций. К 
слову, их в этом году было немало. Причем выбрать 
можно было любое направление – тематика в этом году 
обширная, а лекторы – исключительно интересные люди. 
В гости в Иваново, например, приехал Олег Шишкин. 
Многие знают его как ведущего программы «Загадки 
человечества» на телеканале «РЕН-ТВ». Однако он также 
писатель и архивист. Выступил с лекцией на тему «Рерих, 
Распутин, Булгаков: истории выдающихся личностей». 
Современный прозаик и редактор Павел Крусанов про-
вел творческую встречу и вместе с гостями фестиваля 
поразмышлял над тем, что важнее в творческом деле – 
кабинетная работа и усилия фантазии или погружение в 
гущу жизни, где возможно почерпнуть яркий материал.

А вот поэт и руководитель творческого объедине-
ния «ЛитГост» Дмитрий Кравченко использовал другой 
формат общения – организовал литературно-музыкаль-
ную гостиную: говорили о Пушкине и Москве, любви и 
вечности. 

Одним из ключевых событий фестиваля стала 
образовательная программа научно-просветительского 
проекта «Солярис. Лекции о науке». «СЛОН.Библиотека» 
рассказал, что читают молодые ученые в свободное от 
открытий время.

С интересной лекцией выступила психолог Наталья 
Керре. «Подростки: понять, принять, простить». Тема 
актуальная, а потому на этой встрече яблоку было негде 
упасть. Среди зрителей – не только родители, но и сами 
тинейджеры. 

Книжный бум
Открылась в рамках фестиваля «Читай-Отдыхай!» 

и большая книжная выставка-ярмарка. На прилавках 
тысячи книг: от детской литературы и классики до до-
кументалистики и комиксов. В этом году на фестивале 
представлено более ста книжных издательств со всей 
России. 

Если честно, глаза разбегались от многообразия 
представленной литературы (жанры, оформление, 
всевозможные придумки). У писательницы Марии Си-
длер, например, книги «с секретом», как она говорит. 
Внутри каждой – есть специальные страницы с зада-
ниями. Например, сочинить рассказ, куда бы ты хотел 
слетать на машине времени, или написать расписание 
своего дня. 

А вот самая настоящая находка для подростков, 
которые не очень любят читать, но обожают комиксы – 
биографии известных писателей и поэтов подаются 
именно в такой форме. 

Много детской литературы и особенно сказок. Как 
рассказала верстальщик-дизайнер книжного издатель-
ства Наталья Астахова, сказки – это необыкновенно важ-
но. «Все мы выросли на сказках. В них скрыта мудрость 
каждого народа, великий смысл, который нужно раскры-
вать и передавать нашим детям. Сказки всегда учат, что 
добро побеждает зло, и это прекрасно».

Большой блок научно-популярных изданий, истори-
ческой литературы, есть книги, куда вошли произведе-
ния молодых авторов, победивших в разных конкурсах. 
Отдельно – литература, рассказывающая о разных 
регионах нашей страны, в том числе и ивановском крае. 

Каждый день – в арт-пространстве железнодо-
рожного вокзала многолюдно. У прилавков – народ, на 
лекциях и мастер-классах практически всегда все места 
заняты. Как говорят организаторы, фестиваль показал: 
Иваново выходит за рамки своих привычных брендов и 
обретает еще один – «читающий город». 

Что модно читать?
Ведущий специалист сети книжных магазинов 

«Читай-город» Полина Маннанова поделилась, что чи-
тают и покупают сейчас любители литературы: «Есть 
четыре основных макротренда, которые мы выделяем 
по всей сети, в том числе и в Иванове. Первый, конеч-
но, самый глобальный – это Азия. То есть комиксы 
китайские и корейские, манга, новеллизации. Второй 
тренд – патриотическая литература и военное дело. 
Еще одно очень заметное направление – карты таро. 
Они стали драйвером продаж в прошлом году, и в 
нынешнем продолжают набирать обороты. И, наконец, 

четвертый тренд – так называемая литература «селф-
хелп» – самопомощь, психология, эзотерика, самораз-
витие. Это свидетельство того, что люди пытаются с 
помощью книг ответить на волнующие их вопросы, и 
в этом смысле нон-фикшн (интеллектуальная литера-
тура) отвечает этим потребностями. Удивительно, но 
мы отмечаем постоянное «соревнование» интеллек-
туальной и художественной литературы. Первая пока 
чуть-чуть перевешивает. Что касается топ-продаж в 
Иванове, то на пятом месте – новеллизация «Чебу-
рашки» от Анны Масловой по мотивам нашумевшего 
фильма, на четвертом – «Мастер и Маргарита» Бул-
гакова, на третьем – Джон Клейтон «Самый богатый 
человек в Вавилоне», на втором – «Благословение 
небожителей» Мосян Тунсю. А лидер – «К себе нежно» 
Ольги Примаченко. Это абсолютный бестселлер по-
следних трех лет». 

Книжные новинки 
Может быть, уже в скором времени топ продаж 

изменится, и на первые места выйдут книги, которые 
презентовали в рамках фестиваля «Читай-Отдыхай!». 
Писатель Лев Наумов обсудил с гостями фестиваля свою 
книгу «Итальянские маршруты Андрея Тарковского». 
Большой и интересный труд. 

Известный лингвист, доктор филологических наук, 
профессор РГГУ и НИУ ВШЭ Максим Кронгауз пред-
ставил книгу «Пишем сказки с Максимом Кронгаузом» 
для школьников. Участниками программы стали также 
известные писатели Антон Мамон, который презенто-
вал новую книгу «Ночница», и музыкальный продюсер 
Олег Коврига (в 1980-е годы он выступал в качестве 
организатора рок-концертов). Он представил книгу 
воспоминаний «Что я видел», в которой рассказывается 
о героях русского рока.

В гостях – Дарья Донцова
Особым и, пожалуй, самым долгожданным гостем 

фестиваля стала знаменитая писательница, мастер 
иронического детектива Дарья Донцова. В этом году 
она отмечает 25-летие литературной деятельности, а 
потому на встрече много говорили о ее творческом пути, 
а также выходе автобиографической новинки «Записки 
счастливой прихожанки». На встречу собралось немало 
ивановцев и гостей города, многие хотели задать вопро-
сы писательнице, а также получить автограф от Дарьи 
Донцовой 

(Большой материал о встрече с Дарьей Донцовой 
читайте в следующем номере «РК»)

В минувшие выходные железнодорожный вокзал стал точкой притяжения для тех, кто любит читать. Один из крупнейших книжных фестивалей 
в ЦФО «Читай-Отдыхай!» в третий раз распахнул двери. В этом году фестиваль шел три дня: гостей ждали творческие встречи, презентации, лекции, 

мастер-классы с участием известных писателей, ученых и общественных деятелей

«Читай-Отдыхай!» – для влюбленных в литературу

КАКИЕ КНИГИ 
СКУПАЮТ 

ИВАНОВЦЫ
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 Первая такая фабрика в стране
Первое в России текстильное производство полного цикла из перера-

ботанного сырья открыли в Иванове. Проект реализован группой компаний 
«ЛидерТекс». Об использовании вторсырья на предприятии задумались, 
когда возникли трудности с поставками хлопка из-за рубежа. Было принято 
решение – организовать производство пряжи для выпуска хлопчатобумаж-
ных перчаток из отходов швейного производства, ветоши, старой одежды. 

Сырье на переработку поступает из контейнеров, установленных в тор-
говых центрах в Иванове и Москве, также региональные предприятия по-
ставляют отходы швейного и трикотажного производства. 

На предприятии установлено три линии разволокнения, которые позво-
ляют из поступающих отходов получать волокно, пригодное для выпуска 
пряжи. «Получился замкнутый цикл – от отходов производства до готовых 
изделий в виде перчаток. Во-первых, мы заместили пряжу, которую импор-
тировали, во-вторых, организовали сбор отходов бытовых, их переработку 
в готовые изделия», – сообщили представители компании.

 С работой нового производства ознакомился губернатор Станислав 
Воскресенский в ходе рабочей поездки. Он поинтересовался объемами 
нового производства. Мощность прядильной фабрики – порядка 400 тонн 
в месяц, на начальном этапе выпуск составляет 200 тонн. «Думаю, к ок-
тябрю-ноябрю будем на полную мощность работать», – сообщил директор 
прядильного производства Алексей Старенков.

Губернатор также затронул вопрос новых рабочих мест и обеспечения 
производства кадрами. Сейчас на прядильное производство трудоустрои-
ли 70 человек, в планах – увеличение штата вдвое. Всего в рамках проекта 
полного цикла переработки создадут 200 новых рабочих мест.

Станислав  
Воскресенский

В ивановский экокластер «Зеленая нить» входят пять предприятий с разной 
специализацией: «ЛидерТекс», «Бизнес-Проф», «Промснаб», «Савтекс» и 
индивидуальный предприниматель Медведева М.В. Продукция выпускается 
в Иванове, Кинешме, поселке Савино. Главной особенностью проекта стал 
запуск первого в стране прядильного производства из переработанного 
сырья. Одна из задач, которую реализуют в экокластере, – «вторая жизнь» 
текстильных изделий. Компании-участники ориентированы на сокращение 
объемов текстильных отходов, отправляемых на мусорные полигоны, и 
использование их для производства новых изделий в рамках экономики 
замкнутого цикла. Добавим, промышленный экокластер «Зеленая нить» 
включен в реестр Минпромторга РФ в марте 2024 года.

Ключ ко всему – экономика. Без этого ничего 
не будет. Поэтому сейчас задача: создали мы 
особую экономическую зону – это инструмент: 
привлекаем инвесторов, помогаем нашим 
текстильщикам, легпрому. Это всё должно 
вылиться в доходы людей. Это самое-самое 
главное».

Новые ивановские предприятия 
полного цикла

Чтобы не зависеть от импорта
Губернатор Станислав Воскресенский не раз отмечал, как открывать новых производства и расширять действующие.  

Благодаря этому создаются новые рабочие места, бюджет области получает дополнительные доходы,  
которые в дальнейшем можно будет направить на социальные программы. Сейчас в Иванове реализуется  

сразу несколько крупных проектов, заметных в масштабах всей страны

 Ивановские мембраны
Предприятия региона успешно осваивают изготовление новых мате-

риалов, которые раньше в страну импортировали. Несколько лет назад 
текстильщики наладили выпуск трикотажных полотен, и по объемам 
производства наш регион уже лидирует.

Дальше – больше. Два года назад компания «Фотопринт-Ивано-
во» открыла производство полиуретановой гидрофильной мембраны, 
которая производится в России в единственном варианте, ближайшие 
производители – Европа или Азия. Здесь при содействии Фонда разви-
тия промышленности в рамках реализации комплексного инвестици-
онного проекта установили новое оборудование, что позволило выйти 
на стабильное, 100-процентное промышленное замещение импортных 
материалов, которые компания использовала в производстве ранее. 

Предприятие «Фотопринт-Иваново» действительно уникально, а его 
продукция востребована в России. Мембранные технологии являются са-
мым быстро развивающимся и самым дорогим сегментом легкой промыш-
ленности. Губернатор Станислав Воскресенский отметил, что благодаря 
компании «Фотопринт – Иваново» у региона есть амбиции стать лидером в 
стране по производству мембранных тканей: «Сейчас перед страной стоит 
ряд технологических задач, и мы должны эти возможности не упустить. 
Предприниматели в нашем регионе очень крепкие, люди у нас очень рабо-
тоспособны, поэтому достаточно быстро сумели организовать ряд таких 
высокотехнологичных производств».

Отметим, компания основана в 2016 году. Начинали производственную 
деятельность с выпуска многослойных тканей из покупных полуфабрикатов, 
затем освоили печать по ткани. Сейчас специализируются на производстве 
мембранных тканей, отделке тканей и текстильных изделий. В ассортименте 
компании представлены ткани как с печатью, так и без нее.

 Крупное машиностроение
Сейчас в Иванове впервые за долгое время строится с нуля крупное производство. Компания  

«Профессионал» приступила к возведению трех новых производственных корпусов. Первый – площадью 
30 тыс. кв. метров должен открыться уже через год.

Ивановский «Профессионал» известен как производитель навесного оборудования для дорож-
но-строительной и горнодобывающей техники. Предприятие – один из крупнейших налогоплательщи-
ков области. За последние пять лет оно выросло вдвое, и стремительный рост продолжается. 

Новый этап развития «Профессионала» – освоение выпуска готовой продукции – дорожно-стро-
ительной техники. Для этого на территории особой экономической зоны «Иваново»  началось строи-
тельство завода общей площадью около 100 тысяч квадратных метров. 

Как отметил губернатор Станислав Воскресенский: «Это достаточно значимый проект для нашего 
региона. Я напомню, он реализуется в особой экономической зоне, которая буквально два года назад 
была создана по решению правительства России. Компания «Профессионал» уже является одним из 
крупнейших налогоплательщиков региона. После реализации проекта она вырастет еще в 1,5 раза. Это 
дополнительные налоги в бюджет области, а значит, дополнительные социальные программы – то, что 
волнует и беспокоит людей».

 «Иваново» располагает к бизнесу
Особая экономическая зона «Иваново», созданная по инициативе губернато-

ра, предоставляет одни из самых комфортных в стране условий для инвесторов: 
 0% на земельный налог на 5 лет, 
 0% на налог на имущество на 10 лет, 
 0% на транспортный налог на 10 лет, 
 2% налог на прибыль в первые 7 лет, 
 5% с 8 по 12 год работы.
 0 рублей – техническое присоединение к инженерным сетям электроснаб-

жения, газоснабжения, водоснабжения и водоотведения.
В рейтинге Минпромторга России ОЭЗ «Иваново» вошла по эффективности 

работы в топ-5 по итогам прошлого года. Напомним, что ранее особая эконо-
мическая зона «Иваново» вошла в тройку лидеров в стране по числу созданных 
рабочих мест. В 2023 году в VII Национальном рейтинге инвестпривлекательно-
сти особых экономических зон Минэкономразвития России ОЭЗ заняла седьмое 
место в ЦФО и 16-е в России. 

Сейчас 
резидентами 
особой 
экономической 
зоны «Иваново» 
являются девять 
компаний в 
сферах легкой 
промышленности, 
машиностроения, 
химии, 
строительства и 
медицины.
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текст: Ольга Хрисанова 

Военный спорт
Вячеслав Макарьев прыгает с парашютом более 

двадцати лет. Хотя по профессии он телеоператор, много 
лет работал в журналистике и в кинокомпаниях, с разны-
ми режиссерами-документалистами. Но в свободное 
время всегда стремился в небо. 

За плечами уже 4,5 тысячи прыжков – огромный 
опыт. Все годы Вячеслав регулярно участвовал в сорев-
нованиях за команду Ивановской области. В армии есть 
спортивные подразделения, в которых военнослужащие 
профессионально занимаются парашютным спортом. 
В их задачи, кстати, входит подготовка новичков, в том 
числе и десантников. 

«Они могут быть в любых родах войск, но в за-
висимости от обстановки все солдаты должны уметь 
совершить прыжок. В основном десантники прыгают на 
круглых парашютах, которые, наверное, больше ис-
пользуются для введения в курс дела, для воспитания и 
общей военной подготовки. Надо знать, как укладывает-
ся парашют, как учитывать ветер, как правильно призем-
литься и многое другое, сами «купола» не так сложны в 
использовании. Я думаю, свою актуальность парашюты 
в армии не потеряют еще довольно долго, несмотря на 
развитие высоких технологий. На глазах у нас происхо-
дит модификация парашютов.

Прыжки с парашютом типа «крыло» – уже другой 
уровень, на них можно прыгать с высоты три-четыре 
километра, в полном обмундировании, лететь десятки 
километров до заданной точки и приземлиться в квадрат 
примерно 10 на10 метров. Профессионалы, способные 
выполнить более сложные задачи, сейчас очень востре-
бованы. А на парашютных системах «Арбалет» можно 
спускаться с еще большей высоты, при этом доставлять 
на землю тяжелые грузы. Это уже настоящая элита ВДВ».

Элита ВДВ может
В 1950-е годы Василий Маргелов, прославленный 

командующий ВДВ, инициировал создание и серий-
ное производство средств десантирования. Но тогда 
он даже и представить не мог, какого уровня достиг-
нут, к примеру, ивановские десантники, которые 
успешно высадились на дрейфующие льдины Север-
ного Ледовитого океана с высоты 10 километров. Это 
было семь лет назад в районе российской полярной 
станции «Барнео» – спустились, доставили парашют-
ные платформы, тару для десантирования грузов и 
многое другое. Это были ребята одного из подразде-
лений 98-й дивизии. После высадки они совершили 
марш-бросок на 300 километров: пешком, на снегохо-
дах и собачьих упряжках. Настоящие герои-парашю-
тисты, блестяще владеющие мастерством.

Не хочешь – не прыгай
Но все ли могут прыгать? Наверняка кого-то не за-

ставишь ни приказами, ни уговорами. И всем ли солда-
там это надо?

«Научить можно любого. А заставить прыгнуть – нет. 
Хотя во время обучения новичкам надевают традици-
онно круглый парашют – самый простой. Там ничего 
делать не надо, система срабатывает, всё само собой 
раскрывается – все это знают. Тем не менее бывают 
отказники, которые ни в какую не соглашаются прыгать, 
даже уже наверху в самолете – от страха впадают в сту-
пор. Никто насильно их не заставит, да и убедить – мол, 
иди, прыгай, там не страшно – невозможно. Ну, такие 
бойцы проявят себя на земле – задач много. В основном, 
конечно, люди преодолевают себя, но кому-то хватает 
одного прыжка в жизни, а кто-то приходит в парашют-
ный спорт и остается навсегда».

Отцепка – это нормально

Первого прыжка Вячеслав совсем не боялся. А во 
второй раз ему действительно стало страшно, потому 
что понимал, куда идет. «Только прыжков через пять-
десят этот страх исчез, и я начал получать настоящее 
удовольствие, ни с чем на земле не сравнимое. Людям, 
которые смотрят со стороны, страшно, потому что они 
не понимают, каково там, в небе. Мне не страшно теперь 
даже из-за нераскрытого парашюта (мы говорим «от-
цепки»). У меня было восемь таких случаев, каждый раз 
приходилось мобилизоваться, быстро принять решение 
и раскрыть запасной».

Обывателям даже слушать про это жутко, а пара-
шютисты говорят: аварий на дорогах гораздо больше, 
но все привыкли к этому, наш спорт – один из самых 
безопасных».

Куда бедному податься?
Безопасный, но, к сожалению, малодоступный.  

В советское время научиться прыгать с парашютом 
мог каждый желающий. Реализоваться можно было в  
ДОСААФ, это было востребовано. Бывалые парашю-
тисты с грустью отмечают, что возможностей таких 
теперь нет – финансируются эти клубы по остаточ-
ному принципу, а подниматься в небо всегда было 
делом дорогим.  

«Если есть желание заниматься парашютным спор-
том, тогда на сегодня я вижу только два пути, – пояс-
няет Вячеслав Макарьев. – Первый: нужно найти так 
называемую дроп-зону при аэродроме, где, заплатив 
деньги, вы получите полный курс обучения основам 
парашютного спорта. Раньше этот процесс был доста-
точно долгим, сейчас за месяц вас выведут «на крыло». 
Но придется заплатить порядка 140–150 тысяч рублей. 
В эту стоимость входят и экипировка, и аэротруба, 
опытные инструкторы, которые обучат всем навыкам 
безопасного управления «крылом» и свободному паде-
нию. Да, парашютный спорт – дорогое удовольствие. А 
потом нужно будет купить свою парашютную систему. 
Хорошая стоит порядка 700 тысяч рублей. Можно, ко-
нечно, найти б/у, но всё равно это будет недешево. В нее 
входят основной и запасной парашюты, ранец и прибор, 
который открывает парашют, когда человек в полете не 
открывает его сам, например при потере сознания.

Второй способ начать прыгать с парашютом – пойти 
в армию, многие так и делают. В ВДВ такая возможность 
есть точно. Старшие товарищи помогут подняться и 
достичь высокого уровня: сначала круглый парашют, а 
потом и «Арбалет». Прыжков будет много и бесплатно».

Если уж очень хочется попробовать прямо сейчас, 
есть еще один простой способ прыгнуть с парашютом. 
Профессионалы называют его «подарочным». В аэроклу-
бе есть коммерческие предложения: прыжок с круглым 
парашютом – порядка 6 тысяч рублей, с инструктором 
со свободным падением – 12–15 тысяч. Как правило, их 
дарят молодым людям на день рождения или часто в 
день влюбленных. Были случаи, когда прыгали пожи-
лые люди, осуществив давнюю мечту. И пусть всё это, 
конечно, не спорт, но люди были счастливы, получили 
настоящие, незабываемые эмоции.

Тянет в небо 
Как телеоператор Вячеслав много поездил по стране 

и миру, снимал фильмы, которые, кстати, получали 
самые высокие оценки и побеждали на престижных ки-
нофестивалях (в том числе «Ника»). Почему же всё-таки 
людей так тянет в небо?

«Прежде всего, это красота. Обычно никто не видит 
мир сверху, а мы видим. И даже когда десять прыжков 
в день, это не надоедает. Виды завораживают, особенно 
над городом, который знаешь.

Однажды осознав, что выполняю амбиции режиссе-
ров, а не свои, я стал снимать то, что хочу. Теперь мои ос-
новные работодатели в интернете. И вообще я отодвинул 
работу на второй план. На первом – парашютный спорт. 
Мне нравится достигать результата, участвовать и по-
беждать в соревнованиях. А потом наш спорт возрастной, 
там нет ограничений. Прыгай хоть всю жизнь. Я работаю, 
чтобы была возможность заниматься любимым делом, а 
не живу, только чтобы работать. Есть разница?» 

ПОЧЕМУ ТЯНЕТ В НЕБО
Чтобы научиться прыгать, нужно преодолеть естественный страх высоты. 

Этому учат, в том числе и десантников
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«Моя малая Родина» 

Надежда Альбертовна НАСИБЕГОВА
председатель совета ТОС 
«Академический» 
Совет ТОС «Академический» стремится 
решать проблемы жителей своего 
микрорайона: благоустройство улиц, 
игровых и спортивных площадок, 
ведется культурно-массовая и 
физкультурно-спортивная работа, 
оказывается адресная социальная 
помощь. Одним из важнейших 
направлений деятельности совет ТОС 
«Академический» под руководством 
Н.А. Насибеговой определил заботу 
о чистоте и порядке на территории 
микрорайона.
Надежда Альбертовна ведет активную 
работу по благоустройству территории: 
организуются субботники, дворы 
украшаются красивыми цветниками 
и клумбами. ТОС «Академический» 
является победителем конкурса 
«Иваново в цвету».
Надежда Альбертовна старается 
принимать участие в реализуемых 
на территории города социальных 
программах и конкурсах. Благодаря 
этому были установлены детские 
элементы во дворе дома по ул. Победы, 
15; на ул. Шувандиной появилась новая 
многофункциональная спортивная 
площадка с зонами для игровых видов 
спорта и занятий воркаутом; на ул. 
Победы, 11, открыта новая детская 
площадка «Радуга детства». 

«Покой 
нам только снится» 

Галина Ивановна ГРЕБНЕВА
председатель Ивановского узлового 
Совета ветеранов железнодорожников, 
почетный ветеран железнодорожного 
транспорта РФ
Во время работы в спортивном обществе 
«Локомотив» Г.И. Гребневой была 
проведена большая организационная 
работа по созданию материально-
спортивной базы для занятий 
железнодорожников и членов их семей в 
пос. Сортировочный г. Иваново. Созданы 
спортивный клуб «Светофор», в котором 
занималось до 700 человек, шахматный 
клуб, подростковый клуб по месту 
жительства (ул. Свободы, 43). Проведена 
большая организационная работа по 
реконструкции стадиона «Локомотив» – 
построен новый павильон стадиона.
Галина Ивановна принимает 
непосредственное участие в работе 
ветеранской организации с момента 
ее создания – с 1981 года. С 1975 года 
является членом совета Музея истории 
железной дороги Ивановского региона 
и Ивановского железнодорожного 
колледжа. Активно участвует в 
патриотическом воспитании студентов 
железнодорожного колледжа, учащихся 
подшефной школы № 63, воспитанников 
ДОУ № 87. 
При ее участии к 65-летию Победы 
на здании Ивановского отделения 
Северной железной дороги установлена 

мемориальная доска «В память об 
ивановских железнодорожниках, 
защитивших родину в годы Великой 
Отечественной войны 1941–1945 
гг.». В 2017 году по инициативе 
Галины Ивановны и на средства 
граждан на перроне станции 
Иваново установлен памятник 
Ивановским железнодорожникам-
фронтовикам и труженикам тыла. 
Установлены памятники участникам 
Великой Отечественной войны на 
железнодорожной станции Иваново-
Сортировочное, Ивановской дистанции 
пути, дистанции гражданских 
сооружений.
Работа Галины Ивановны направлена 
на повышение благополучия и 
социальной защищенности ветеранов 
железнодорожного узла. По инициативе 
и непосредственном участии Галины 
Ивановны в Советском районном совете 
ветеранов (одной из первых ветеранских 
организаций города) начата работа 
по оказанию гуманитарной помощи 
участникам СВО.

Галина Андреевна ИВАНОВА
член Ивановской городской 
организации Всероссийской 
общественной организации 
ветеранов (пенсионеров) войны, 
труда, вооруженных сил и 
правоохранительных органов
Галина Андреевна с 1967 по 1995 год 
работала на Ивановском камвольном 
комбинате. Одновременно занималась 
общественной работой, была секретарем 
комитета ВЛКСМ цеха, секретарем 
партийной организации.
Галина Андреевна 16 лет проработала 
в инспекции федеральной налоговой 
службы России по г. Иваново, закончив 
трудовую деятельность в должности 
главного налогового инспектора 
отдела документальных проверок 
№ 1, советником государственной 
гражданской службы РФ 2-го класса.
С 2017 года – куратор группы 
Ивановского городского университета 
«Третий возраст». По ее инициативе 
в 2021 году создана первичная 
ветеранская организация ИФНС 
России по г. Иваново. В настоящее 
время – заместитель председателя 
ветеранской организации Фрунзенского 
района. С 2023 года возглавляет 
комиссию по кружковой и массовой 
работе центра «Активное долголетие», 
где организовала работу 13 кружков 
по интересам: «Лоскутное шитье», 
«Вязание крючком», «Вышивка лентами», 

«Урожайная дача», «Текстильные куклы», 
«Оригами», «Макраме», «Меткий 
стрелок», «Ритмическая гимнастика», 
«Суставная гимнастика», «Танцевальная 
ритмика», «Настольный теннис», 
«Шахматы и шашки». 
С 2022 года – общественный тренер 
по северной ходьбе 2-й категории, 
организует соревнования по настольному 
теннису, стрельбе. Принимает участие 
во всех спортивных соревнованиях для 
ветеранов. Имеет бронзовый значок ГТО.
С начала СВО Галина Андреевна активно 
занимается помощью воинам: шьет 
нижнее белье, связала 250 пар носков, 
неоднократно организовывала мастер-
классы по изготовлению окопных свечей 
и спичек длительного горения.

Наталия Андреевна КИСЕЛЁВА
член Ивановской городской 
организации Всероссийской 
общественной организации 
ветеранов (пенсионеров) 
войны, труда, вооруженных сил 
и правоохранительных органов, 
председатель организации ветеранов 
Советского района г. Иваново.
Общий трудовой стаж Натальи 
Андреевны – 48 лет. Большая часть из 
них – в детском саду № 172. Работала 
сначала нянечкой, затем воспитателем. 
После выхода на пенсию 15 лет 
проработала в библиотеке-филиале  
№ 21 Централизованной библиотечной 
системы города Иваново. 
Наталия Андреевна обладает 
организаторскими, лидерскими 
способностями. Она отзывчивый 
человек, открытый к обсуждению 
проблем ветеранов как личных, так 
и общественных. С 2020 года начала 
общественную деятельность в 
организации ветеранов Советского 
района, с 2021 года – председатель 
первичной организации ветеранов 
ТЭЦ-3. В 2022 году была избрана 
заместителем председателя, а в феврале 
2024-го – председателем организации 
ветеранов Советского района. Основное 
внимание в работе уделяется социальной 
защите пенсионеров – членов первичной 
организации.
В течение восьми лет является членом 
совета ТОС «ТЭЦ-3». На ее счету 
организация субботников с ветеранами, 
работа с трудовыми отрядами 
подростков и организация культурного 
досуга. По итогам 2022 года ветеранская 
организация ТЭЦ-3 заняла 2-е место 
в смотре-конкурсе ветеранских 
организаций города Иваново. 
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ЛАУРЕАТЫ ЗНАКА 
Ежегодно городская 
дума присуждает 
знак «Общественное 
признание» гражданам, 
внесшим существенный 
вклад в развитие 
Иванова. «Рабочий 
край» рассказывает  
о лауреатах  
нынешнего года.

«ОБЩЕСТВЕННОЕ 
ПРИЗНАНИЕ – 2024»



11знай нашихt.me/rk37_news vk.com/rk_ivanovork37.ru

ре
кл

ам
а

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ О СОГЛАСОВАНИИ
МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦЫ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА

Кадастровым инженером Филиала ППК «Роскадастр» по Ивановской области Петровым Александром Сергеевичем, 
адрес: 153032, Ивановская область, г. Иваново, ул. Ташкентская, д. 104а, эл. почта filial@37.kadastr.ru, тел. +74932264702, ква-
лификационный аттестат №37-11-18, выполняются кадастровые работы по уточнению местоположения границы и площади 
земельных участков с K№ 37:24:020584:77, 37:24:020584:2, 37:24:020584:3, 37:24:020584:7, 37:24:020584:8, 37:24:020584:10, 
37:24:020584:11, 37:24:020584:15, 37:24:020584:16, 37:24:020584:17, 37:24:020584:18, 37:24:020584:43, 37:24:020584:44, 
37:24:020584:47, 37:24:020584:50, 37:24:020584:51, 37:24:020584:63, 37:24:020584:64, расположенных по адресу: Ивановская 
область, г. Иваново, СНТ «Кранэкс-1», по улице Генерала Горбатова, номер кадастрового квартала: 37:24:020584.

Заказчиками кадастровых работ являются правообладатели вышеуказанных земельных участков (контактное лицо 
– председатель СНТ «Кранэкс-1» Окулова Татьяна Константиновна (адрес: г. Иваново, ул. Войкова, д. 29/13, кв. 12 тел. 
+79806864700).

Собрание заинтересованных лиц по поводу согласования местоположения границ состоится 02.09.2024 в 11:00 часов 00 
минут по адресу: Ивановская обл., г. Иваново, СНТ «Кранэкс-1», по улице Генерала Горбатова.

Ознакомиться с проектами межевых планов земельных участков можно в течении 30 дней со дня опубликования насто-
ящего извещения по адресу: Ивановская обл., г. Иваново, ул. Ташкентская, д. 104а.

Обоснованные возражения о местоположении границ земельного участка, а также требования о проведении согла-
сования местоположения границ с установлением таких границ на местности после ознакомления с проектами межевых 
планов направлять в течение 30 дней со дня опубликования настоящего извещения по адресу: 153032, Ивановская область, 
г. Иваново, ул. Ташкентская, д. 104а.

Смежные земельные участки, с правообладателями которых требуется согласовать местоположение границ: Иванов-
ская обл., г. Иваново, СНТ «Кранэкс-1» по улице Генерала Горбатова с К№ 37:24:020584:4, 37:24:020584:6, 37:24:020584:9, 
37:24:020584:12, 37:24:020584:14, 37:24:020584:19, 37:24:020584:22, 37:24:020584:23, 37:24:020584:29, 37:24:020584:31, 
37:24:020584:35, 37:24:020584:36, 37:24:020584:38, 37:24:020584:42, 37:24:020584:48, 37:24:020584:49, 37:24:020584:62, 
37:24:020584:65, 37:24:020584:68, 37:24:020584:72, 37:24:020584:77, 37:24:020584:2, 37:24:020584:3, 37:24:020584:7, 
37:24:020584:8, 37:24:020584:10, 37:24:020584:11, 37:24:020584:15, 37:24:020584:16, 37:24:020584:17, 37:24:020584:18, 
37:24:020584:63, 37:24:020584:64, 37:24:020584:51, 37:24:020584:50, 37:24:020584:44, 37:24:020584:43, 37:24:020584:84, а также 
земельные участки, расположенные в кадастровом квартале 37:24:020584, интересы правообладателей которых могут быть 
затронуты. 

При проведении согласования границ при себе необходимо иметь документ, удостоверяющий личность, а также доку-
менты о правах на земельный участок (часть 12 статьи 39, часть 2 статьи 40 Федерального закона от 24.07.2007 г. № 221-ФЗ 
«О кадастровой деятельности»).

ре
кл

ам
а

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ О СОГЛАСОВАНИИ
МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦЫ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА

Кадастровым инженером Власенко Алексеем Олеговичем, СНИЛС 051-856-995-93, ( реестровый номер 8172 от 15.09.2016 
г., аттестат кадастрового инженера 37-11-11, член Ассоциации СРО «ОПКД», зарегистрированного за № 2270 от 15.09.2016 г.), 
фактический адрес: 153022 Ивановская область, г. Иваново, ул. Велижская, д.1, литер А, пом. 1002, оф. № 6, тел. 8(4932) 93-
63-38, 89051556258, e-mail – alekseyvlasencko@yandex.ru, проводятся земельно-кадастровые работы в отношении земельных 
участков: 1. К№ 37:24:030313:35 по адресу: Ивановская область, г. Иваново, ул. Стачек, д. 28. Заказчиком кадастровых работ 
выступили: Огородова Галина Николаевна и Филатова Людмила Васильевна, почтовый адрес: 153000,Ивановская область, Гав-
рилово-Посадский р-н, с. Загорье, д. 55. Телефон 89605043540, 

2. К№ 37:24:040304:80 по адресу: Ивановская область, г. Иваново, пер. 5-й Линейный, дом 25. Заказчиком кадастровых работ 
выступил Кондрашов Владимир Федорович, почтовый адрес: 153011, Ивановская область, г. Иваново, ул. 1-я Балинская, д. 60, кв. 
68. Телефон 89016911099. Земельные участки, с правообладателями которых требуется согласовать местоположение границ 
в том числе: К№ 37:24:030313:36, Ивановская область, г. Иваново, ул. Стачек, д. 30, К№ 37:24:030313:34, Ивановская область, г. 
Иваново, ул. Стачек, д. 26, К№ 37:24:030313:4 и К№ 37:24:030313:15, Ивановская область, г. Иваново, ул. Станиславского, д. 57, К№ 
37:24:040304:78, Ивановская область, г. Иваново, ул. 1-я Приречная, д. 11, К№ 37:24:040304:81, Ивановская область, г. Иваново, ул. 
Кузнецова, д. 142, К№ 37:24:040304:12, Ивановская область, г. Иваново, ул. Кузнецова, д. 144/27, а также земли общего пользования 
Администрации г. Иваново, и иные лица считающие, что их права и законные интересы могут быть затронуты. 

  Собрание заинтересованных лиц по поводу согласования местоположения границы земельных участков состоится по 
адресу: 153022 Ивановская область, г. Иваново, ул. Велижская, д. 1, литер А, пом. 1002, оф. № 6 «03» сентября 2024 г. с 10:00 
до 11:00. 

  С проектами межевых планов можно ознакомиться в течение 30 дней со дня опубликования извещения по адресу: 153022 
Ивановская область, г. Иваново, ул. Велижская, д. 1, литер А, пом. 1002, оф. № 6. Возражения по проектам межевого плана и 
требования о проведении согласования местоположения границ земельных участков на местности принимаются в течение 30 
дней со дня опубликования извещения по адресу: 153022 Ивановская область, г. Иваново, ул. Велижская, д. 1, литер А, пом. 
1002, оф. № 6. При проведении согласования местоположения границ при себе необходимо иметь документ, удостоверяющий 
личность, а также документы о правах на земельный участок (ч.12 ст.39, ч.2 ст.40 Федерального закона от 24.07.2007 г. № 221-
ФЗ «О кадастровой деятельности»). В случае неявки, заинтересованных лиц на согласование границы земельного участка 
и отсутствия поступивших возражений и заявлений на данную публикацию, согласно Закона границы земельных участков 
будут считаться согласованными.

Наталия Андреевна организует большую 
работу по оказанию помощи бойцам СВО: 
собрано более 100 тысяч рублей,  
в военные госпитали отправлено  
5 инвалидных колясок, ведется 
системная работа по изготовлению 
свечей долгого горения, окопных 
свечей, вяжутся и направляются 
военнослужащим теплые носки и жилеты.

Вера Евгеньевна СМИРНОВА
член бюро Ивановской городской 
организации Всероссийской 
общественной организации 
ветеранов (пенсионеров) 
войны, труда, вооруженных сил 
и правоохранительных органов, 
ответственный секретарь Ивановской 
городской организации ветеранов.
Начинала трудовую деятельность 
кассиром, затем прошла практически 
все должности до заместителя 
управляющего Ивановским городским 
отделением Сбербанка РФ.
В течение 15 лет являлась начальником 
отдела контроля за законностью 
совершения банковских операций. 
Последние 10 лет трудовой деятельности 
работала в тесном контакте с 
Ивановской областной нотариальной 
палатой по вопросам наследования 
вкладов граждан. За время трудовой 
деятельности Вера Евгеньевна 
обучила не одно поколение банковских 
служащих.
На протяжении трудовой деятельности 
Вера Евгеньевна активно занималась 
общественной деятельностью: 5 лет была 
секретарем комсомольской организации, 
окончила факультет партийно-
хозяйственного актива Ивановского 
университета марксизма-ленинизма, на 
протяжении 17 лет была председателем 
профсоюзной организации Ивановского 
городского отделения Сбербанка РФ.
В конце 2015 года пришла в 
Ивановский городской совет ветеранов 
на должность ответственного 
секретаря. За 9 лет работы в совете 
зарекомендовала себя ответственным 
и грамотным работником, пользуется 
заслуженным уважением в 
коллективе, активно участвует во всех 

мероприятиях, организуемых городским 
советом ветеранов. 
Вера Евгеньевна – автор сценариев и 
один из организаторов мероприятий, 
проводимых в «Центре активного 
долголетия», каждое из которых начинает 
стихами собственного сочинения. 
С начала СВО Вера Евгеньевна 
оказывает посильную безвозмездную 
помощь участникам СВО. За два года она 
связала около 300 пар теплых носков для 
воинов. 

«Всю душу отдаю детям» 

Вера Николаевна ДАВЫДОВА
директор средней школы № 62, 
победитель конкурса «Лучший 
учитель России», почетный работник 
образования Ивановской области
Вера Николаевна – яркий, творческий 
человек, обладает великолепными 
организаторскими способностями. 
Созданная руководителем материально-
техническая база учреждения позволяет 
внедрять современные технологии 
обучения и управления организацией. 
Все кабинеты школы оснащены 
мультимедийным оборудованием, 
позволяющим применять в учебном 
процессе электронные образовательные 
ресурсы нового поколения, использовать 
дистанционные формы обучения 
школьников, участвовать в различных 
творческих и предметных всероссийских 
и международных интернет-конкурсах 
и проектах, показывая достойные 
результаты. 
Особое внимание директор уделяет 
развитию комплексной воспитательной 
программы, реализация которой 
позволила добиться высоких 
показателей в физическом и духовном 
развитии учащихся. Вера Николаевна 
создает благоприятную атмосферу в 
школе, доброжелательную обстановку 
взаимопонимания, вовлекая педагогов 
в разнообразную деятельность, 
учитывая при этом их способности и 
увлечения. В школе созданы условия для 
творческого роста каждого из членов 
педагогического коллектива. 

«Патриот земли 
Ивановской» 

Виктор Викторович АЛЁШИН
член Ивановской городской организации 
Всероссийской общественной 
организации ветеранов (пенсионеров) 
войны, труда, вооруженных сил 
и правоохранительных органов, 
председатель президиума регионального 
отделения общероссийской организации 
«Офицеры России» в Ивановской области.
В 1992 году окончил Киевское высшее 
инженерное радиотехническое училище 
ПВО, офицер запаса Вооруженных 
сил РФ; в 2000 году – Ивановский 
государственный университет; в 2005 го- 
ду – Ивановскую государственную 
архитектурно-строительную академию. 
С 1992 года по настоящее время 
работает на руководящих должностях 
коммерческих и муниципальных 
организаций. Обладает хорошими 
организаторскими способностями.  
Стаж работы более 30 лет.
В ноябре 2018 года организовал 
региональное отделение 
общероссийской общественной 
организации «Офицеры России» и 
стал активно заниматься военно-
патриотической деятельностью. 
В августе 2019 года назначен на 
должность председателя президиума 
регионального отделения организации 
«Офицеры России». 
В 2020 году принял участие в 
проектировании, благоустройстве 
и установке на территории 217-го 
гвардейского парашютно-десантного 
Ивановского ордена Кутузова полка 
стендов, посвященных героям полка и 
боевого пути подразделения с момента 
его образования; в открытии бюста  
В.Ф. Маргелова. 
С 2022 года вносит весомый вклад в 
оказание помощи и поддержки личного 
состава 98-й гвардейской дивизии ВДВ, 
принимающих участие в специальной 
военной операции на территории 
Донбасса. Член Ивановского городского 
совета ветеранов, член президиума 
правления Ивановского областного 

отделения «Российского детского 
фонда», член попечительского совета 
Ивановского детского дома «Родничок», 
член попечительского совета 
благотворительного фонда «Своих не 
бросаем».

Надежда Владимировна ВИТКИНА 
начальник управления образования 
города Иваново, директор средней 
школы № 43 с 2005 года по июнь 
2024-го, почетный работник 
образования Ивановской области
Надежда Владимировна работает в 
системе образования с 1990 года. 
На протяжении трудовой деятельности 
большое значение уделяет 
патриотическому воспитанию. С 
2005 года руководила 43-й школой, 
структурным подразделением которой 
является Иваново-Вознесенский имени 
генерал-фельдмаршала графа  
Б.П. Шереметева кадетский корпус. 
Инициировала и реализовала 
проекты, направленные на воспитание 
любви к Отечеству: региональная 
научно-практическая конференция, 
«Областной кадетский бал», «Самбо в 
школу», городская военно-спортивная 
игра «Юные защитники Отечества». 
Неоднократно представляла нашу 
область на международных и 
всероссийских съездах и форумах. 
Выступала с докладами о кадетском 
образовании Ивановской области в 
Государственной думе РФ, Федеральном 
собрании РФ и Общественной палате 
РФ. Представляла Российское кадетское 
образование в Сербии. 
Принимает участие в социально 
значимых акциях и проектах 
Ивановской области, член 
Региональной общественной 
организации «Общество защиты 
прав потребителей – собственников 
недвижимости».
Надежда Владимировна неоднократно 
награждалась грамотами, 
благодарностями и благодарственными 
письмами за активную гражданскую 
позицию и многолетнюю плодотворную 
работу по патриотическому воспитанию 
молодежи.
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Читательница «РК», преподаватель 
Ивановского медицинского универ-
ситета Елена Калистратова, подели-

лась своими эмоциями: «Магазин «Мысль» 
очень удобно и уютно располагался в 
центре города. Впервые я пришла сюда 
после вступительных экзаменов в вуз 
летом 1985 года, и все эти годы магазин 
и его сотрудники были частью моей жиз-
ни. Этот книжный магазин – не просто 
торговая точка. Это культурный центр, 
место, где можно было найти единомыш-
ленников, получить совет. В нем долгие 
годы, когда и в помине не было интернета, 
занимались поиском нужных изданий, 
существовала служба заказа книг, и 
нужные всегда находились для книголюба. 
В магазине имелась литература для каж-
дого, в том числе учебная для студентов 
и школьников. 

Широко было представлено крае-
ведение, все наши краеведы-историки 
распространяли свои труды именно 
здесь. Продавалась специализированная 
литература, в том числе для музыкан-
тов, художников, ученых разных специ-
альностей. Трудно представить, где 
можно будет приобрести литературу 
по этим разделам сейчас.

Для меня непонятно, как может 
жить город, имеющий вузы, школы, 
колледжи, богатую историю без такого 
книжного магазина. Кто-то скажет, что 
сейчас есть цифровая информация, она 
доступнее и дешевле книг, но всё же ни-
чего не может заменить хорошей книги 
и грамотного учебника при обучении. 
Поэтому трудно смириться с утратой 
«Мысли» в нашем городе».

Отстаем от соседей  
и от других стран

В статистике есть такой показатель, как 
обеспеченность населения книжными ма-
газинами. Интересно сравнить ситуацию за 
рубежом и в нашей, самой читаемой стране. 
Так, обеспеченность книжными в Берлине 
составляет 1 на 16,1 тыс. жителей, в Риме – 
1 на 18,2 тыс., в Мадриде – 1 на  
9,3 тыс., в Буэнос-Айресе – 1 на 4,2 тыс., в 
Москве – 1 на 55,8 тыс. человек. Эти дан-
ные приводит в своем последнем ежегод-
ном отчете Минцифры России. 

В Ивановской области обеспеченность 
книжными магазинами: 1 на 142, 8 тыс. 
человек. То есть в два с половиной раза 
меньше, чем в Москве и в 34 раза меньше, 
чем в жаркой столице Аргентины. Если 
брать соседние регионы, то в Костромской 
области показатель обеспеченности –  

1 на 41,6 тыс. жителей, в Ярославской –  
1 на 47,6 тыс. А вот во Владимирской 
области ситуация ровно такая же, как у нас. 
Меньше всего книжных магазинов в Рос-
сии сейчас в регионах Северного Кавказа и 
в Тамбовской области (по итогам нынеш-
него года Ивановская область, скорее всего, 
перейдет в эту же группу).

Меньше читаем?
Постепенное закрытие книжных по 

всей стране объясняется тем, что чита-
телям удобнее совершать покупки через 
интернет. Выбор там шире, цены, как пра-
вило, ниже, а пункты доставки находятся 
рядом с домом. По данным Минцифры, в 
2023 году интернет-продажи печатных 
книг впервые превысили традиционные 
розничные (правда, пока на одну десятую 
процента).

Самый заметный игрок в онлайн-сег-
менте – Wildberries.ru. Рост книжного 
оборота в денежном выражении на 
площадке составил за прошлый год 71%: 
продано 91,5 млн экземпляров книг, из 
них 765 тыс. экземпляров букинистиче-
ской литературы. 

Также растет доля цифровых и 
аудиокниг – это примерно 10% от всего 
книжного рынка страны.

Согласно данным Российской книж-
ной палаты, в 2023 году российскими 
издательствами всего выпущено  
96 344 названия книг и брошюр сово-
купным тиражом 335 млн экземпляров. 
Много это или мало? В советские годы 
такого книжного разнообразия не было 
никогда (максимум около 50 тысяч –  
в том же 1980-м), а вот тиражи снизи-
лись кратно (максимум 1,4 млн экзем-
пляров в 1980 году). В прошлом году на 
каждого жителя страны приходилось  
2,3 экземпляра новых книг. По отноше-
нию с доковидным 2019-м показатель 
сократился на 22,9%.

Популярнее классиков
По данным Минцифры, самым изда-

ваемым автором художественной лите-
ратуры в нашей стране в 2023 году стала 
российская писательница Анна Джейн 
(А.Н. Потапкина). Общий тираж  
56 выпущенных названий ее книг соста-
вил 874,3 тыс. экземпляров. В основном 
это молодежные любовные романы. 
Автор – выпускница филологического и 
психологического факультетов Сибир-
ского Федерального университета, жила в 
Красноярске. Писательница скончалась в 
2023 году в возрасте 35 лет. 

Многолетний лидер рейтинга тира-
жей – американский писатель Стивен 
Кинг – по итогам  
2023 года оказался лишь на седьмом 
месте. Объясняется это тем, что автор 
отказался от сотрудничества с россий-
скими издательствами. 

В национальный Топ-10 входят также 
Ф. Достоевский, А. Кристи, Э.М. Ремарк, 
М. Булгаков, Л. Толстой, Дж. Оруэлл,  
Дж. Остен. В отчете Минцифры отме-
чается, что многолетний лидер данного 
рейтинга Дарья Донцова по итогам  
2023 года заняла лишь 11-е место.

Самым популярным детским авто-
ром в России двенадцатый год подряд 
остается К. Чуковский (его тиражи только 
растут). Второе место по совокупному 
тиражу детских книг – у А. Пушкина. 
Замыкает золотую тройку – современная 
российская писательница Елена Ульева  
(в прошлом году у нее вышло более полу-
миллиона экземпляров). 

В число наиболее тиражных для де-
тей входят Э. Успенский, А. Барто,  
А. Линдгрен. В прошлом году из десятки 
исчезло имя Джоан Роулинг – автора 
поттерианы (это опять же связано с отка-
зом правообладателя от сотрудничества 
с российскими издательствами). 

Интересно, что, по данным издате-
лей, одни из самых высоких показателей 
чтения демонстрирует молодежь в воз-
расте от 16 до 19 и от 20 до 24 лет. Это 
обнадеживает. Также о популярности 
печатной книги в нашей области можно 
судить и по книжной ярмарке, которая 
прошла в прошлые выходные (читай-
те об этом на 7-й странице). Обычные 
книжные магазины жаль, но и без них 
можно жить и читать 

ТОП-5 САМЫХ ПРОДАВАЕМЫХ 
ПЕЧАТНЫХ КНИГ В РОССИИ В 2023 ГОДУ

Отечественная литература:

Ф. Достоевский «Преступление  
и наказание»

В. Пелевин «Путешествие в Элевсин»

В. Набоков «Лолита»

Л. Арден «Мара и Морок»

М. Булгаков «Мастер и Маргарита»

Зарубежная литература:

О. Уайльд «Портрет Дориана Грея»

Дж. Оруэлл «1984»

Т. Мосян «Благословение небожителей»

С. Коутон, К. Брид-Райсли «Пять ночей  
у Фредди. Серебряные глаза»

М. Макконахи «Зеленый свет»

текст: Николай Голубев

   Репродукция: П. Ивушкин, «Книжный магазин», 1985. Собрание Дальневосточного художественного музея.

Утрата «Мысли»
Книжные больше не нужны?

В начале года закрылся большой книжный магазин в «Плазе». Последние дни доживает сейчас «Мысль» на проспекте Ленина, 5,  
которая работала с советских времен. Можно ли говорить о тенденции и о чем она свидетельствует?


